

Qué hace el Procurador Municipal?

Esta pregunta es la da uno de los perjudicados correspondiente. Esta pregunta es la que dirigen las personas que resultaron damnificadas en el incendio ocurrido en el Pasaje Calderón hace unos 18 meses. Esa inercia en la resolución de este asunto, ¿a qué se debe? El señor Procurador Municipal, es el llamado a solucionar este conflicto, ordenando el pago inmediato de los que a ca-

Los rateros se llevan las llaves

Ha brotado en San José una cuadrilla de rateros profesionales q' sólo se dedican a brincar tapas y cercas introduciéndose en los patios de vecludad a altas horas de la noche para sustraer los tubos; llaves y hasta la cañería. Estos individuos operan por las madrugadas y siempre en barrios diferentes. Ayer noche dejaron sin

Las fiestas en Barba

Mañana y pasado se efectuarán con toda pompa y solemnidad las fiestas religiosas y cívicas en la población de Barba. El Programa está lleno de atractivos y reina mucho entusiasmo tanto en Heredia como en los pueblos circunvecinos por asistir a estos actos.

Llegó el Mallaito de Málaga

Recibimos esta mañana el siguiente mensaje telegráfico que dice: "Limón 5 Diciembre 1924, Director y Redactores de LA PRENSA".—Saludamos Prensa y afición. "Mallaito de Málaga matador de toros". Saludamos al famoso torero que viene a mostrarnos algo de arte moderno, amparado por su arrojo y valentía que ha sabido conquistar en plazas muy importantes de España y América. Hoy estará en la capital.

Confites - Jaquiro a granel Galletas de todas clases, Conservas - Quesos - Espárragos y pastas para la sopa italiana.

Almacén La Magnolia

Busque "La Prensa" todas las tardes

Crónica Teatral

LA JAULA DE LA LEONA

Gran función la de anoche en el Nacional. El estreno de "La jaula de la leona" atrajo numeroso público a nuestro primer coliseo. El nombre de don Manuel Linares Rivas, autor de la obra, era ya una garantía de buen éxito. Como que él y Benavente son los dos valores más grandes del teatro español contemporáneo. "La jaula de la leona" es una preciosa comedia con toques dramáticos. El asunto carece de trascendencia. Es un aspecto más de familia actual. Es la señora bondosa y serena, muy enamorada de su marido, a quien le perdona todos sus desvanos con otras mujeres; mientras el marido "opera" lejos de su casa. Sabe que él es así porque no puede ser de otra manera. El tiene a cada momento el propósito de enmendarse; pero apenas ve una cara bonita fracasan todos sus propósitos de enmienda.

Pero cuando el marido, con un cinismo laudito, pretende repetir sus aventuras dentro del propio hogar con una sobrina que solicita de él la concesión de un título de marquesa, entonces la esposa vuelve por su dignidad y se rebela con fiereza. ¡En el hogar, no! El mundo entero para él; pero la casa es para ella. Dentro de su casa se siente más señora que mujer y más reina que señora. Y se defiende en su casa como la leona en su jaula.

Con semejante asunto, de tan escasa importancia social, ha hecho Linares Rivas una comedia preciosísima y de un interés extraordinario. Interés que está mucho más en lo que se dice que en lo que se hace.

Los personajes están magistralmente trazados. La Marquesa de Ferreira, interpretada superbamente por Mercedes Díaz, es un personaje profundamente humano, arracado de la viva realidad.

Su hijo, el Vizconde del Valle de Oro, es un joven de los de "Patria, Fides, Amor", romántico exaltado, adorador de todo lo que exaltaron las leyendas caballerescas. Lo interpretó el galán joven señor Córdoba con verdadero entusiasmo y notable acierto.

El Marqués del Pico de la Rada, sentimental y tolerante, lo hizo don Arsenio Perdiguero con una sencillez y una llaneza dignas de la mayor estimación.

Su hijo Totoro, un sinvergüenza simpatísimo, con más sentido común que toda la familia, lo hizo el señor Bolzo con un gracejo tan grande que tuvo toda la noche al público pendiente de sus palabras.

La señora Flores, a quien ya estima mucho nuestro público, interpretó a la sobrina Marysol con un verismo que el auditorio elogiaba con justicia.

El único personaje un poco falso, es el marido. Es demasiado cinismo para un hombre de alta alcurnia. Ese cinismo puede admitirse en broma como en "El orgullo de Albacete", pero en serio es poco admirable. Lo interpretó muy justamente el señor Nieva, quien se hallaba solitario y hacía visibles esfuerzos para que se le oyera bien.

La señora Arce hizo una doncella encantadora. Cada fase de la comedia es un consejo o una sentencia, y cada escena es una lección de la vida.

Fueron muchas las escenas que provocaron grandes aplausos y las ovaciones estallaron al final de cada acto. Fue un éxito muy legítimo, del que salieron satisfechos el público y los artistas.

Mercedes Díaz estrenó anoche cuatro tonadillas que le valieron cuatro ovaciones, porque como tonadillera es de lo mejorcito.

"La jaula de la leona" se repetirá mañana en el Teatro América.

ESTA NOCHE EN EN MODERNO
Hoy trabajará esta compañía en el Teatro Moderno, dando dos funciones. A las 6 45 se pondrá en escena la comedia titulada "Préstame tu mujer" y a las 8 30 se representará el intenso drama "El caudal de los hijos".

B. M.

Fiestas en Alajuela

Desde mañana hasta el martes habrá grandes fiestas religiosas en el distrito de Concepción de Alajuela, a beneficio de la Iglesia de la Concepción.

Existe mucho entusiasmo por asistir a estas fiestas.

Aviso

A nuestra distinguida clientela avisamos que del 1º de diciembre en adelante abriremos un taller de carrocería, armería, herrería y fábrica de muebles en el local situado 300 varas al Sur del Bazar de don José Esquivel. Antigua fábrica de muñecos

MÁXIMO BERMUDEZ—OSCAR GONZÁLEZ

ALA PRENSA SUSCRIBASE UD.

Unos por otros la casa sin barrer

Esto es lo que pasa con el Gremio de patentados. Acuerdan desquitar sus pérdidas con el aumento al detalle de los licores, y según se nos asegura de un modo fidedigno, la tal resolución, no tendrá efecto, a causa de los diversos criterios que han brotado entre muchos taquilleros.

Unos aceptan la fórmula discutida el domingo en la «Cámara de Comercio», y otros la combaten. Así no podrán ir a ninguna parte.

Nosotros creemos que esa sería una fórmula para llegar a una finalidad, ya que una medida radical la juzgamos irrealizable por la mucha tolerancia de las autoridades y la labor conjunta de unos y otros, que deja mucho que desear.

En resumen que la Ley se cumplirá al pie de la letra porque es ley de la República y los patentados de no ponerse de acuerdo con una firme resolución—ya que en ella van mezclados sus intereses—tendrán que pasar por el aro, cumpliendo «a forción», lo que el Poder Ejecutivo ha ordenado.

Aquí no hay más que una fácil solución: «o herrar o quitar el banco». Si no ponen en vigencia su resolución que es muy aceptable, que cancelen sus patentes con el Gobierno y otros se harán cargo de suplir sus puestos.

Sabemos que—no obstante tantos inconvenientes—hay muchos que tomarían sus veces ajustándose, sin protesta, a las ideas moralizadoras del Poder Ejecutivo.

En el Hospital de San Juan de Dios

Es excesivo el número de niños que diariamente llegan al Hospital afectados de sarampión.

El Cuerpo Médico instaló un departamento para la atención de estos casos y actualmente es considerable el número de enfermos de dicho mal que vienen hasta del interior de la República para someterse al tratamiento que allí se observa.

Junta Progresista del Barrio Keith

El miércoles por la noche se reunieron en sesión ordinaria los miembros que integran esta Junta, tomando los siguientes acuerdos:

Exaltar a los miembros que han dejado de concurrir a las sesiones anteriores, para que asistan en lo sucesivo.

Se dispuso que las comisiones de cañerías que hay nombradas para averiguar qué calles carecen de tubo madre, presenten sus respectivos informes, para interesarse por solventar estas deficiencias que afectan a varios vecinos del distrito.

Se acordó suspender las sesiones a fin de reanudarlas el primer martes del mes de Enero próximo.

Se resolvió no aceptar la invitación presentada por la Directiva de la Junta del Barrio Bolívar, para asistir a una sesión que aquella Junta celebrará el 7 del corriente, en virtud de imposibilidad.

Otro de los puntos que trataron en esta sesión, fue sobre el problema escolar, en el que se hallan interesados todos los elementos que integran esta Junta.

Cajas de confites Louneys Cadbury y Frey. Almacén La Magnolia

Está circulando plata falsificada

En San José y provincias se ha descubierto una gran cantidad de monedas de plata en circulación que son falsificadas.

Se dice que las monedas son fabricadas en tal perfección que se hace imposible notar su diferencia.

Se han decomisado varias de colón y de 0,50 céntimos, resultando ser compuestas de distintos metales, plomo, estaño y níquel, aunque a primera vista son perfectamente iguales a la de plata reselladas por el Gobierno.

Llamamos la atención del público a fin de que no se dejen sorprender incautamente.

En favor de los artistas nacionales

San Salvador, 24 A LA PRENSA

Don Paul Muller "Director de Banda supremo poderes" ha sido nombrado inspector todas bandas república y renovado su contrato de un año en virtud de su buen comportamiento de adelanto en que ha encausado a músicos salvadoreños y desprendimiento para hacer los artistas nacionales verdaderos hombres, del divino arte de Wagner y de Musset; El Día editorializa acerca imperiosa necesidad hacer una asociación periodistas en sentido directo de expresión, es decir, hombres que viven dedicados por completo a faenas diarias ese ramo del saber humano y de aquellos que por sport embarronan cuartillas, hacen anotaciones y artículos cuando la necesidad les requiera, se trata nada menos de aquellos que reflejan el vivir cotidiano de hombres y sucesos, acciones y hechos que poco más o menos resumen la existencia del país o de los países donde se desarrollan y de donde se copia el que es verdadero periodista.—El Día.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:

RAFAEL FONSECA CALVO

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 171 -- 7ª Av. Este N.º 344 -- Apartado P

Nota del día

POR QUE EL ALCOHOLISMO

El desastre de las drogas heroicas

Nuestro colega "La Opinión", en su editorial de ayer, habla de los "paraísos artificiales", y es su artículo como un justo grito de alarma contra los "círculos cocainistas establecidos en nuestra ciudad", asegurando que es cierto "el aumento paulatino, pero seguro, del consumo vicioso de la cocaína en esta capital".

Esta denuncia alarmante que hace nuestro colega, deben atenderla las autoridades con el mayor interés, que este asunto de las drogas heroicas es muchísimo más grave que la tragedia mundial del alcoholismo, aun siéndolo ésta tanto.

La cocaína, la heroína, la morfina, el opio, el éter y otra gran cantidad de tóxicos parecidos y más o menos falsificados, se han extendido por el mundo de la manera más deplorable. La neurastenia de nuestra época adora todos esos venenos y una gran parte de la humanidad se complace destruyéndose a sí misma.

Nuestro tiempo decadentista, que ha puesto en quiebra la tabla completa de los valores morales y está matando toda una civilización, se ha salido de las leyes naturales buscando diabólicos placeres que son la hipertrofia de los sentidos. Encontrando malo y feo el mundo real, se prefiere vivir soñando en un mundo de artificios.

Estos vicios horriblemente desastrosos, no alcanzan a la clase obrera, que se mantiene apartada de ellos por carecer de tiempo y dinero para cultivarlos. El daño se está produciendo entre la gente rica, y especialmente entre el elemento joven de la clase media. Son innumerables los señoritos que guardan cuidadosamente en sus bolsillos los pequeños tubitos de cocaína y son muchísimas las señoritas que esconden la jeringuilla de la morfina en su bolsa de mano, junto a la motera y el lápiz rojo.

No podemos olvidar a ciertos amigos que hubieran sido personajes ilustres, si no hubieran destruido su cerebro con el corrosivo de la heroína.

En América se está generalizando ahora esta moda desastrosa, que antes permanecía localizada en pequeños círculos de snobismo. Todas las Repúblicas están siendo invadidas por esos tóxicos y las ciudades importantes están completamente infestadas. En la Habana y en la capital de México se consumen enormes cantidades de drogas heroicas.

Pero donde esta moda alcanza proporciones de catástrofe, es en los Estados Unidos, como consecuencia de la «ley seca». Desde que allí se han prohibido las bebidas alcohólicas, se han multiplicado los morfínomanos de una manera asombrosa. El Colegio de Médicos de Nueva York acaba de declarar que en Norteamérica existen actualmente nada menos que siete millones de morfínomanos. Esta declaración ha causado sorpresa y miedo, y nadie se explica cómo pueden introducirse allí tan enormes cargamentos de productos que están perseguidos.

El contrabando de esas drogas es un negocio extraordinariamente lucrativo y tan complicado, que serviría para una novela interesantísima. Esos contrabandistas tienen en Cuba un gran centro de operaciones; pero su centro principal y el más importante es México. Allí existe una organización extensa dirigida por un sujeto que todo el mundo conoce y más aún los toreros. Es un hombre que se ha echado el alma a la espalda, que se ha casado veinte veces, bebedor y parrandista, que derrocha el dinero con la misma facilidad que lo consigue.

Tienen los depósitos de drogas, traídas de las cinco partes del mundo, en las Antillas y en Centro América. Esos depósitos se van vaciando sobre Cuba y México, y desde allí son introducidos en Norteamérica por Tampa y Nueva Orleans, por Monterrey y San Luis de Potosí. De la organización forman parte miles de marineros y em-

Categorico mentís a las informaciones amarillas del periódico "La Nueva Prensa"

Declaración de los señores Comandantes de Plaza y Director General de Policía de San José

Con grandes caracteres y bajo el título de "Se comenta de distintos modos la ausencia del General Volio. En los cuarteles se redobla la vigilancia", aparece en "La Nueva Prensa" de ayer, un artículo en el que apartándose de la verdad, de la sensatez y seriedad que debe tener lo que se llama Cuarto Poder del Estado, afirma que la ausencia del General Volio obligada por el descanso que toma para reponerse de la ardua labor parlamentaria, ha sido motivo para que el Gobierno temeroso de un derrocamiento, haya hecho redoblar la vigilancia en los cuarteles de armas y de policía. Sorpresa causa que haya quien afirme y dé publicidad a semejantes absurdos. ¿Qué disposiciones extraordinarias se han tomado en estos departamentos que corroboren esta noticia? ¿Qué refuerzos se han reclutado como anuncio o presunción de un estado anormal? Nosotros como Comandante de Plaza y Director General de Policía respectivamente, y por consiguiente intermediarios entre el señor Comandante en Jefe del Ejército, señor Ministro

de Seguridad Pública y la fuerza armada, y de policía en servicio en esta capital, podemos asegurar no haber recibido orden alguna en este sentido; antes por el contrario, los Comandantes de los cuarteles de armas se han resentido por los permisos que la Comandancia de esta Plaza, ha otorgado a varios oficiales por motivos justificados, lo que necesariamente e indispensablemente recarga mucho el servicio; y en ambas Secciones de Policía, actualmente hay muchas plazas vacantes por no haberse presentado aspirantes idóneos a solicitarla.

San José 4 de diciembre de 1924.
RIC. RODO
Comandante de Plaza
RICARDO MONGE
Director General de Policía.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 1/2 0/10
Londres.....	370 1/2
París.....	106 1/2
España.....	273
Italia.....	87 1/2
Suiza.....	386
Bélgica.....	97 1/2
Amsterdam oro a.....	40
Dólares sobre Belga.....	400 1/2 más 1 0/10

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

pleados de Aduanas. Será muy difícil desbaratar esa organización, porque de ese contrabando vive muchísima gente, desde millonarios «respetabilísimos» hasta perdularios que ocultan sus nombres por estar reñidos con la justicia.

Tan difícil es perseguir ese criminal negocio, que en la conferencia internacional del opio celebrada estos días, han terminado disgustándose unas naciones con otras.

A los Estados Unidos les ha de costar mucho el combatir esa plaga, que allí ha sustituido al alcoholismo y que se está reflejando en toda la América. Tendrán que ponerse de acuerdo todos los gobiernos, y aun así les costará muchos años y mucho dinero.

BERNARDO MERINO

Noticias mundiales

TRENES EXPRESOS PARIS - MOSCOU

París.—Este mes se inaugurará un servicio de trenes expresos entre París y Moscú, al inaugurarse un tren que en veintiocho horas hará el recorrido de Varsovia a Moscú, empalmando con los trenes París-Berlín-Varsovia.

El trayecto completo requerirá alrededor de sesenta y cinco horas, incluyendo largas paradas en Berlín y en Varsovia. Será menester efectuar un trasbordo de coches en la frontera polaca, porque los ferrocarriles rusos son de vía ancha.

LUIS DE BORBON COMO EL JUDIO ERRANTE

París.—El primo del Rey de España, Príncipe Luis de Borbón, expulsado recientemente de Francia, en unión del Conde Vasconcellos de Portugal, ha sido oficialmente notificado por las autoridades de Bélgica de que su presencia en Bruselas es poco grata y que con gusto se le vería salir del país.

El Príncipe Luis de Borbón y su "Caro Medio Límó" Conde de Vasconcellos recibieron permiso para residir temporalmente en Bruselas, mientras pujan el orden sus documentos para poder penetrar en Inglaterra.

Ahora parece ser que las autoridades inglesas rehusan visar los pasaportes de estos degenerados y probablemente se dirigirán a Berlín, donde la colonia de Androginos es más numerosa y donde ellos creen que se les dispensará más cariñosa hospitalidad.

Se sabe que la escandalosa conducta del Príncipe español, fué causa de que las autoridades francesas decretaran su expulsión. El Rey

de España, al ser informado de lo que ocurría, privó de todos sus títulos y privilegios reales a su degenerado primo y recomendó al Embajador Español en París, que no interpusiera su vallamento, para modificar la sentencia que se le impuso.

La Princesa doña Eulalia, madre de don Luis ha estado en París intercediendo por su hijo, pero sus ruegos han sido desoídos.

Entre tanto la policía francesa continua clausurando diariamente numerosos cabarets de invertidos proponiéndose limpiar a la capital de la República de esa plaga que amenazaba con convertirla en "Capital de la Degeneración Universal."

EL DOMINGO HABRA ELECCIONES EN ALEMANIA

Berlín.—Entre los elementos republicanos reina intenso regocijo por el resultado obtenido en un concurso electoral celebrado en el distrito de Anhalt, en el cual resultaron con doble número de votos que los demócratas.

Los nacionalistas tampoco salieron airosos y los comunistas perdieron un 25 por ciento.

Si estos mismos resultados se obtienen en las elecciones generales que se verificarán el día 7 de diciembre, la República alemana se habrá salvado.

Durante el año último se han operado en Alemania verdaderos milagros económicos. El invierno pasado, los Estados Unidos invirtieron millones de dólares en

Pasa a la 4ª

Licores Embutidos - Salsa tomate - Té - Jaleas - Higos secos - Aceitunas.

Almacén La Magnolia

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



OSRAM
VENDE
KOBBERG & Co.

LA CASA

Jaime Carranza

En este importante bazar situado en la Avenida Central, encontrarán ustedes todo cuanto necesitan para habilitar una casa, desde los muebles hasta la vajilla, desde los cortinajes hasta las lámparas. Los que se disponen a casarse, no olviden que este establecimiento, en veinticuatro horas, les puede montar la casa a satisfacción del gusto más exigente.

Exposición de juguetes

LA CASA tiene ahora la exposición de juguetes más completa que se puede imaginar, a precios increíbles por lo baratos. Ricos y pobres encontrarán allí para sus hijos los juguetes más lindos, modernos y económicos.

Don Jaime Carranza invita a toda la ciudad a visitar LA CASA. Vayan ustedes a verla, que quedarán satisfechos.

LA MARINA

Almacén de Abarrotes Provisiones y Licores

Ha abierto en su antiguo local un Eduardo Castro S.

Baratillo de ALFOMBRAS MODERNAS Teléfono 593 Apartado 979

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Atenas

El lunes dos de diciembre estuvo entre nosotros el respetable caballero y hábil político don Rafael Meoño. Mucho le estimamos aquellas expresiones laudatorias para esta Atenas que fue el Paraíso de sus placeres. Cómo olvidar que cuando estuvo de maestro en este cantón sus bondades hicieron alliviar las necesidades de un hogar? No podemos negar que a veces observamos en él, un modelo para nuestra enseñanza; pero otras ocasiones se hacía confuso en sus deberes morales.

Después de maestro de Atenas haciendo próxima mente unos veinte años de ello, con sus oportunas cortesías ha logrado conquistarse la buena amistad de los Gobiernos que han venido sucediéndose, y hoy ocupa un puesto de honor, y si bien es cierto que estamos bajo un régimen Constitucional, el señor Meoño que fue buen servidor de la dictadura, se siente facultado para poner en conocimiento de la Municipalidad disposiciones dictatoriales.

En el número de "La Prensa" del 21 del próximo pasado manifestamos la rebeldía del señor Meoño ante el parecer del Presidente de la República, y cree ser uno de los prohombres, absoluto para interpretar y hacer de la Ley de Educación un festín; en represalia de la ratificación que está patente sigue al frente de la comedia política.

Sus empeños fueron su gestionar a este ayuntamiento para llevar agua a su molino, no importándole lesionar los intereses del caudal.

Muy de sobra sabe el señor Gobernador que el pueblo no eligió maniqués, sino representantes del pueblo para cuidar sus intereses; a su conocimiento llegó los motivos de que el Ayuntamiento hizo rechazarlos, pero el Gobernador y el Inspector han querido obligarlos a creer que el día, es la noche y la noche es el día. Habrá alguna Municipalidad que se someta a los ridículos de un Inspector y un Gobernador que quiera exigir? Antes que ellos están las ordenanzas municipales. Es muy triste ver que a estas horas hay a n autoridades aprovechando sus investiduras para juegos políticos y han encontrado la ocasión en el nombramiento de las Juntas Escolares.

Esta Municipalidad hizo constar al Gobernador que por ser vecino de la Capital no aceptaba a Gerardo Fallas, propuesto por el muy hábil político don Rafael Meoño; tan blé le hizo saber que a don Rafael Castro propuesto por el Inspector no lo aceptaba para miembro en Barzoeta por que no era vecino de ese lugar, que no aceptaba a Rafael Castro propuesto por el Inspector para nombrarlo en Jesús porque no era vecino de ese lugar.

Todo esto lo ha hecho pensado el Inspector.

Luego presenta candidatos para que nombren las Juntas de Mercedes, Estación, San José y Morazán, sin haber causa legal al

haber presentado sus renuncias estas Juntas, que apenas hace poco más de dos años de nombradas aquí cabe la ley del Inspector y siendo sabedor que es incompatible para el cargo quien siendo miembro de la Junta a la vez su señora sea maestra en el lugar donde está fungiendo. Se hace ignorar la ley y dice: aquí no es la ley la que manda, sino yo.

Con mucha razón los señores Regidores, indignados de esos procedimientos ilegales, en la próxima sesión harán que conozca el Presidente las escusas para renunciar. No serán ellos los tolerantes ni consenten la manilla.

Si el Ministro de Educación hubiera sido leal con el partido que lo llevó a ocupar el puesto que ocupa, habríamos conseguido que el señor Inspector se ajustara a la ley, y hoy estaría diciendo sí a lo que dice que es no, y no a lo que dice sí; y aquellos empleados de su dependencia, que con tanta anticipación está desacreditando al Gobierno tratando de proyectar en el pueblo la futura candidatura oficial que Don Napoleón sirve a de instrumento de ningún partido político, habría puesto freno a esas intrigas políticas y no se hubiera presentado el conflicto que tanto ha perjudicado a la localidad.

CORRESPONSAL VIAJERO

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA A UN COLON EL TOMO

- Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.
- La República de los Soviets, Luis Araquistáin.
- Parábolas, Guyau.
- Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.
- El resplandor del ocaso, Fco. Soler.
- Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
- El mundo nuevo, Luisa Michel.
- El genio de las religiones, Edgar Quinet.
- Policromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.
- Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.
- Los venenos de la inteligencia.—La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Delfino.
- La impiedad triunfante, L. Ferri.
- La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
- La única salvación, P. J. Proudhon.
- De frente al ateísmo, L. Arreat.
- La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
- Ciencia y Materialismo, C. Letorneau.
- La vida sencilla, C. Wagner.
- El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
- Antología de escritores jóvenes argentinos.

A @ 0.75 EL TOMO

- De los jesuitas, J. Michelet.
- Temas varios, Eduardo Benot.
- Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.
- Crítica del cristianismo, F. Laurent.
- El utilitarismo, Stuart Mill.
- La propiedad, P. J. Proudhon.
- La tempestad, comedia, W. Shakespeare.
- Los amantes de Teruel, drama, J. E. Hart-ebusch.
- Historia de mi vida, novela, Antón Chejov.
- a sala número seis, novelas, Antón LChejov.
- La reforma educacional en Rusia, José Ingenieros.
- La Guerra, Octavio Mirbeau.
- Páginas de un descontento, Máximo Gorki.
- En Siberia, Wladimiro Korolenko.
- Higiene de la piel y del cabello, Dr. Antonio Peyri.

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALAMACEN de Tomás Fernández

SIGUE el Baratillo EN La Va-lenciana

Mercaderías llegadas en esta semana

- Género de paño en colores de @ 10.00 a @ 4.50
- Sombrillas finas lindos puños 10.00
- Lienzo grueso de un metro de ancho 0.75
- Etamines finos de @ 2.50 1.50
- Género para camisa 1.00
- Género para camisa finos 2.00
- Calzado cosido para niños 2.00
- Medias hilo Escocia superior a la seda 2.00
- Mosquiteros 12.00
- Bufandas pura lana 17.00
- Cobijas de lana blanca 22.00
- Género pera sábanas 2.50
- Género para sábana de lino 3.00
- Seda cruda gruesa 3.50
- Camisas americanas cuello vuelto 6.00
- Polvos y loción Pompeya 3.50
- Cuellos (Ide) Triangle @ 0.90 cada uno y 3 por 2.50

SOMBREROS DE PITA BARATISIMOS

Dentro de veinte años el aeroplano habrá vencido al automóvil

New York.—El inventor y fabricante holandés de aeroplanos H. G. Fokker, que llegó a New York a bordo del "Mauritania", al ser interrogado por los periodistas acerca de los grandes progresos de la aviación, expresó la seguridad de que, antes de 20 años, será posible construir aeroplanos a precios inferiores a \$ 500. Tales aparatos, resultan más baratos que los mismos automóviles, tanto por su costo como por su escaso consumo de combustible, serán utilizados en gran escala y toda persona de medianas posibilidades económicas podrá comprarlos.

Mr. Fokker dijo que conocía personalmente al inventor alemán Antón Flettener, de cuyo barco misterioso se habla hoy en todo el mundo. El fabricante holandés manifestó que, aunque las pruebas realizadas hasta la fecha, con el nuevo

buque, han tenido excelentes resultados, es toda vía pronto para asegurar que la nueva invención será utilizada en los buques de pasaje, en los aeroplanos y en los automóviles.

"Por lo que respecta a la aviación, terminó diciendo Mr. Fokker, estoy seguro de que la travesía del Atlántico será realizada en 24 horas antes de 10 años.

"De los aeroplanos que actualmente se construyen en Europa, sólo un diez por ciento se dedican al servicio comercial y el 90 por ciento restante se fabrican con fines militares. Inglaterra, Francia y el Japón están construyendo sus propios aeroplanos."

Mr. Fokker viene a los Estados Unidos para fundar una corporación comercial de aviación que probablemente será subvencionada por el Gobierno.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH Administrador

San José, 14 de Noviembre de 1924

Un contrabandista mojado por cada cien habitantes

Washington.—Mister David A Hart secretario del procurador general de los Estados Unidos ha dicho que en Washington hay un contrabandista de licores por cada cien habitantes.

Mr. Hart manifestó además, que solamente 250 vendedores clandestinos de los 5,000 que hay en la capital de los Estados Unidos, han logrado burlar la persecución de la justicia.

Jamones -Tocinetas -Fru-tas cristalizadas y en latas al natural. Almacén La Magnolia

Regresó el Lic. Casorla

Ayer, a las 4 de la tarde, llegó a esta capital procedente de Panamá, el Lic. don Buenaventura Casorla, cumplida su misión de Agente confidencial de nuestro país ante el Gobierno de la vecina República.

No hemos cambiado impresión alguna sobre este importante tópico internacional, con el distinguido viajero, pero a juzgar por las muestras, el viaje y el objeto de su comisión resultó infructuoso.

Parece que los panameños se sienten como ofendidos y ahora nos exigen el oro y el moro.

Más valiera que las cosas sigan su curso y que el señor Agente confidencial cese sus patentes y nosotros nos mantengamos en el puesto de honor que nos corresponde.

Lo que se debe leer

Fragmento de un gran artículo de Arturo Brisbane

El más importante de todos los conocimientos es el de nosotros mismos, que abarca el conocimiento de la historia humana y el pensamiento humano. La verdadera historia del mundo está en el pensamiento humano, en las invenciones, en los proyectos, en las luchas de los hombres.

Y cuando leáis, id de un libro a otro. La inteligencia, como el estómago, requiere variedad en la alimentación. Leed hoy unas páginas de un libro, mañana leed las de otro.

La lectura elemental puede dividirse, en lectura para INFORMACION y lectura para INSPIRACION. El conocimiento, en sí, no es otra cosa que inspiración.

Y mientras leáis sobre geología, astronomía e historia natural, no os olvidéis de los poetas. Leed especialmente a Shakespeare. Tened siempre al alcance de vuestra mano las obras del más grande de los genios humanos. Shakespeare merece ser leído desde la infancia hasta la tumba!

Leed las vidas de los más grandes hombres del mundo!

Conocer las carreras y los hechos de cincuenta de los más grandes hombres de la historia, conjuntamente con el conocimiento del mundo y de la sociedad en que vivieron esos hombres en sus respectivas edades, es poseer un cabal conocimiento de la historia.

Las tres más grandes figuras de la historia son: Alejandro de Grecia, César de Roma y Napoleón, el corso oriundo de Italianos, transportado a Francia y arraigado allí en medio de una revolución, que fue el pedestal de sus inmensas proezas. Leed sus vidas y medita sus hechos. Alejandro mató a su mejor amigo; César fue asesinado por su mejor amigo. La Ambición mató a Napoleón.

Pero los seis hombres verdaderamente grandes del mundo—los guerreros sólo representan un aspecto de la brutalidad humana—son acaso Homero, Aristóteles, Arquímedes, Miguel Angel, Beethoven y Shakespeare.

Homero y Shakespeare son los genios máximos en la literatura; Aristóteles en la filosofía; Arquímedes, en las ciencias exactas; Miguel Angel, en el arte, en la pintura, en la escultura y en la arquitectura; Beethoven, en la música.

Los seis más grandes sabios del Universo y de las matemáticas cósmicas, son Copérnico, Tyco Brahem, Kepler, Galileo, Descartes y Newton.

El hecho de que estos seis hombres pertenezcan a seis nacionalidades distintas debe servir para recordaros que el genio no tiene patria.

Poetisa, Dinamarca, Alemania, Italia, Francia e Inglaterra fueron las naciones progenitoras de esos seis tirantes de la inteligencia.

Su vida debe ser parte importante en vuestros conocimientos.

Pero, alguien podrá objetar: "Cómo es posible que yo pueda leer tantas biografías?" El problema es muy sencillo. Haced de una buena enciclopedia. En una enciclopedia encontraréis trazadas en breves rasgos, pero en los suficientes, la historia de la vida de los grandes hombres. Podréis pensar, y con razón, que en muchas enciclopedias esas biografías son muy deficientes. Pero para qué tenéis vuestra imaginación? Ella os da la explicación de muchas cosas que en las enciclopedias tan sólo se os barruntan.

La lectura, desde luego, debe ser sistematizada a su debido tiempo. Es viejo anhelo del autor de estas líneas poder participar en la preparación y distribución, sin utilidad para nadie sino únicamente de los propios lectores, de libros adecuadamente escogidos y condensados. Alguien hará con el tiempo tan trascendental labor. Mientras tanto, LEED. El libro que hoy nos parece pesado es la luz del mañana.

Y sobre todo, mientras leáis, PENSAD. Hombres hay que pasan sobre los libros mentalmente como ciertos viajeros por un hermoso país sin verlo o sin pensar sobre lo que ve.

Son valiosos los libros porque os hacen pensar. Lo que verdaderamente importa es lo que queda en vuestro cerebro. Debéis hacer que la luz de los conocimientos ilumine vuestra inteligencia. Vuestros músculos no pueden trabajar si no los alimentáis. El cerebro, por su parte, tampoco puede funcionar sin los conocimientos, las enseñanzas de la historia y de la ciencia.

Vuestro espíritu y vuestra inteligencia no pueden desarrollarse sin la inspiración de los grandes poetas, y de los más nobles escritores y pensadores.

La muerte de mi madre

Mi madre había muerto. Allí, en medio de la estancia yacía rígida y severa, sobre un lecho de latón cubierto con anchos cortinajes ornados de negro.

Yo velé toda la noche junto a su cadáver, y aunque era inmensamente desgraciado, hallaba propicia la sombra que me rodeaba, herida levemente por la luz de los cirios que le agujereaban como pequeñas espadas de fuego.

Sólo a la sombra podía yo confiar mi dolor sin límites, y cuando me quejaba desesperado, ella sólo debía recoger mis sollozos en sus pliegues oscuros.

Pero vino la luz, se abrió como el rosado broche de una flor del cielo, el alba; y aunque las maderas estaban cerradas por una rendija entró riendo de mi pena, un rayo de sol.

En pos de él poblaron el ambiente gárrulos trinos lejanos.

Púsemme de pie entonces, con mano reprimida; con despecho profundísimo injuré así al rayo de sol:

—Emisario miserable del Cielo, cruel, no contento con inundar el espacio de luz, robándome mi sombra en que había amortejado mi esperanza y escondido mi mal, entras al lugar donde lloro, y ríes. Ríes cuando yo refuerzo mis brazos!

Plegue a Dios que el astro de donde manas se eclipse para siempre.

Volviéndome luego con furia hacia el eco de aquellos trinos, le dije:

—¡Oh, si mis manos pudieran oprimirte, desgarrarte, aniquilarte!

Cantas cuando sollozo, me traes armonías ahora que sólo comprendo el grito de la angustia. ¡Así Dios haga enmudecer las gargantas de donde brotas—

Después dije a la brisa:

—Maldito soplo, vienes a acariciarme cuando el sufrimiento me bofetea; vienes a dar el beso de Judas a mi frente, tú que convertido ayer en ráfaga helada hicaste un filo en el pecho de mi madre para causar la pulmonía... ¡Oh! si estuviese en mi aliento el empuje del huracán para aniquilarte...

Y caí de nuevo sobre mi asiento presa de imponente rabia.

Entonces el rayito de sol, encarándose como un hilo de oro en mis cabellos, me dijo al oído:

—¡Inléliz!... Soy la mirada de tu madre que te acaricia desde el cielo.

Y el eco armonioso cantado a mi alrededor, murmuró:

—¡Impíol!... Soy la voz de tu madre que te bendice desde la eternidad.

En cuanto a la brisa, plegó sus alas invisibles sobre mi frente y suspiró:

—¡Tontol!... Soy el beso de tu madre que se posa sobre tu faz para demostrarte que ni en la tumba te olvida.

Yo sonreí con el rayo de luz, canté con el eco y suspiré con la brisa.

Y bendije al buen Dios que tiene para todas las almas afortunadas un trino, un soplo de brisa y un rayo de sol...

AMADO NERVO

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

TIRANTES PRESIDENT DONDE ROBERT

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

Las casas de la Cooperativa La Pinotea

Pronto llegarán los modelos de casas de madera que para los socios de la Cooperativa envía una importante casa norteamericana.

Estas casas se armarán en el Parque de Morazán.

Ayer se recibió el aviso de su salida.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Suscríbese a La Prensa

Noticias mundiales

Viene de la 2ª

se correr el hambre y la miseria del país, que se hallaba al borde de la revolución como consecuencia de la enorme cantidad de papel moneda puesta en circulación.

La adopción del plan económico del General Dawes y la emisión del Empréstito en favor de Alemania marcan dos etapas decisivas en el progreso de Alemania. El presupuesto nacional ha sido equilibrado por vez primera después de seis años de constantes convulsiones políticas y económicas. Los valores alemanes están todos en auge y las sesiones del mercado presentan la misma actividad que en los Estados Unidos.

El único fantasma que aun no se ha disipado de la fantasía alemana es el espectro de la monarquía.

El conocido periodista berlinés Gustav Kauder, celebró recientemente una entrevista con el general Dawes, antes de conocerse

la derrota de los nacionalistas en el concurso electoral de que hemos dado cuenta. El general y financiero americano manifestó que la monarquía alemana había perdido la guerra y la República nada había heredado de ella; pero en pocos meses ha logrado hacer más en bien del pueblo, que jamás se pudo esperar. Los nacionalistas alemanes, deben tener en cuenta—dijo el general Dawes—que todo puede volverse a perder de nuevo. Es posible que los reaccionarios arrojen la careta, tan pronto como se mejore la situación económica.

Estas afirmaciones categóricas del general Dawes han dejado profunda huella en el espíritu del pueblo alemán.

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Suscríbese Ud. a LA PRENSA

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

ALMACEN EL MUNDO

OFRECE:

un gran SURTIDÓ DE POLVORA ELABORADA, extranjera y del país.

Tomás Fernández

Apartado 614 —::— Teléfono 198

Venta de Libros

En la Dirección de "La Prensa"

- A 0.50 EL TOMO Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.
- Prosas, José A. Silva.
- Cuentos grises, Carlos Gagini.
- El tesoro, Federico Amiel.
- Cuentos, Anatole France.
- Versos selectos, Rubén Darío.
- Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña.
- Analectas, Eca de Queiroz.
- Prosas y versos, Guillermo Prieto.
- La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.
- Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.
- Las rosas de Engaddi, poesías, Rafael Arévalo Martínez.
- Pequeño ideario, Angel Ganivet.
- Lecturas de Rodó.
- Niñerías, Alberto Masferrer.
- La casa de las ideas, Rubén Darío.
- El misionero, poemas, Aimafuerte.
- A 0.40 EL TOMO Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
- Poetas, Edmundo Montagné.
- Crainquebille, relato edificante, Anatole France.
- Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.
- Algunas páginas, Remy Gourmont.
- Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.
- El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.
- Sus mejores cuentos, Antonio Montevaro.
- Líneas, Andrés Terraza.
- Jardines de Francia, poesías, selectos poetas franceses.
- A 0.30 EL TOMO La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
- Lecturas, Angel Ganivet.
- La Basílica fantasma, Pierre Loti.
- El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde.
- Miscelánea literaria, Juan Maragall.
- La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
- El estado docente, R. Castro Meléndez.
- La canción triste, poesías, Vicente Medina.
- Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
- Homenaje a Francia, varios.
- Desde Europa, José Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
- Páginas selectas, Jacinto Benavente.
- Antología hispano-americana, Nicaragua.
- Malos vecinos, Georges Clemenceau.
- El patio azul, Santiago Rusiñol.

Suscríbese a La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

Doble Grande y Pequeña

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA